

**Fragen an den Ausschuss für Stadtentwicklung und Verkehr am 04. Juli 2024  
zum Entwurf des Bebauungsplan Nr. 250 (B250)**

**Wir bitten um Beantwortung der Fragen durch die Verwaltung und um Stellungnahme der**

Die Leitungen für Gas-, Frischwasser, Strom, sowie ein Bündel an weiteren Leitungen, liegen in der Grootkoppelstraße unmittelbar neben den Stämmen bzw. im Wurzelbereich der Straßenbäume.

Diese Straßenbäume sind ortsbildprägend und auch im Entwurf des B250 folgerichtig zum Erhalt festgesetzt. Das begrüßen wir sehr.

Nach unserer Ansicht ist eine Anbindung zusätzlicher Gebäude an das vorhandene Leitungssystem bzw. das Verlegen von zusätzlichen Leitungen mit hohem Risiko für den Erhalt der Bäume verbunden, da dadurch die Wurzeln der Bäume beschädigt werden können. Ein Beispiel für ein entsprechendes Schadensbild zeigt sich schon heute durch Neubauten am Baum vor Grootkoppelstr. 33 a u. b.

Die ortsbildprägenden Bäume gehörten nach unserer Kenntnis schon vor den Gasleitungen zum Bestand. Dies ergibt sich aus einem Foto aus dem Jahr 1958 (vgl. Norderstedt, Junge Stadt im Wandel, S. 24). Die Straßenbäume hatten zu diesem Zeitpunkt bereits einen erheblichen Stammdurchmesser.

Es ist daher davon auszugehen, dass die in den 1950-er Jahren gelegten Gasleitungen schon damals in den Wurzelbereich der Straßenbäume, auf der nördlichen Seite der Grootkoppelstraße, heute Gehweg, verlegt wurden. Weitere Leitungen folgten in der gleichen Trasse.

Fragen an die Verwaltung:

1. Wann wurden die Gasleitungen konkret verlegt?
2. Wann wurden die ortsbildprägenden Bäume gepflanzt?
3. Welche konkreten zusätzlichen Leitungen (Strom, Gas, Wasser, Telekommunikation, Fernwärme – bitte genaue Auflistung mit Verlegeort, Durchmesser, Verlegetechnik usw.) sind im Rahmen des B 250 für die Grootkoppelstraße geplant?
4. Welche konkreten Maßnahmen ergreifen Sie, um bei diesen Arbeiten die Straßenbäume aktiv zu erhalten?
5. Falls ein Baum durch die Arbeiten beschädigt wird, welche Ersatzmaßnahmen sind geplant?
6. Warum wurde der Baum vor Haus Nr. 51 in der Grootkoppelstraße bisher nicht ersetzt?  
Wann ist dies geplant?

Frage an die Fraktionen:

1. Gibt es im Zusammenhang mit dem B250 konkrete Vorgaben der Politik an die Verwaltung, die den Erhalt der Bäume aktiv unterstützen?

Norderstedt, den 04. Juli 2024

[Redacted signature area]